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! ! ! !本报讯（记者
黄永顺） 新赛季
!"#体能测试将于
下月 $%日至 &'日
在成都进行。与以
往相比，篮协精简了
今年体测项目，从原
来的 $( 项减至 )

项，不过取消了免测
名额，所有球员都必
须参加。

今年精简后的
体测项目为：&分钟
强度投篮、负重深
蹲、负重卧推和专项

速度耐力。篮协训科部部长宫鲁鸣
称：“今年不仅测试项目减少，达标
规定相比过去来说更容易。”
以往体测中，像巴特尔、唐正

东这样的老将总能享受到每队一
个免测名额的照顾，但今年取消
免测名额。宫鲁鸣说：“所有球员
都要参加测试。上、下肢力量的测
试，其实标准是很低的，只要保持
正常训练，应该都能过。”

! ! ! ! &($'年上海大师赛尘埃落定，
丁俊晖和肖国栋包揽冠亚军。中国
球员的集团强势，中国台球的市场
火热，让斯诺克这项在英国逐渐式
微的运动，在遥远的东方实现救赎，
重新焕发了活力。

中国拯救斯诺克
自 !"#!年无锡精英赛正式成

为排名赛后! 中国已经拥有 $站排

名赛的举办权"要知道!斯诺克一个

赛季也只有 ##站排名赛!而它的发

源地英国目前只有 %站排名赛"

在英国，斯诺克是较普及的运
动，但他的商业价值和职业化程度，
较之更具视觉冲击力的足球、英式
橄榄球还有极大的差距。
世锦赛冠军希金斯在前几个赛

季发起世界系列赛，希望扩大斯诺
克运动的国际影响力，结果自己反
倒卷进假球丑闻，说到底还是赛事
推广不力，差钱。世界斯诺克协会新
掌门巴里·赫恩的意见一针见血：
“赞助商流失、排名赛数量缩水、球
员收入减少、观众老龄化都是斯诺
克改革需要解决的问题，不过相比
之下，斯诺克不够国际化，才是这项
运动的痼疾。”赫恩急切希望中国市
场的拯救，不怕伤了英国选手的心，
他直言：“我非常期待中国小伙子们
取得世锦赛冠军！

毫无疑问，中国是斯诺克发展
最快的国家，也是最有市场的国家。
上海大师赛后，中国小球中心主任张
小宁透露，目前中国桌球人口已达
*(((多万，桌球运动已成为群众喜

爱的运动。世界球员马甲上的赞助
+,-,几乎被中国厂商所垄断，“中国
制造”的比赛球台也成为国际比赛的
必备品，中国的斯诺克热，与英国斯
诺克赞助越来越少形成鲜明的对比。

小晖推广斯诺克
偶像让运动更完美。就如李娜之

于网球、姚明之于篮球，丁俊晖无疑
是桌球运动在中国发展的最大功臣。
常年从事斯诺克报道，在英国

《泰晤士报》资深记者努恩斯眼中，
丁俊晖的奋斗史就是中国桌球运动
的一个影射。“差不多 $(年前，我认
识了第一次来到英格兰的丁俊晖，
那时他还在北安普顿而非现在居住
的谢菲尔德，他是我遇到的第一个
中国球员，之后我密切地关注丁的
职业生涯，我知道他一定会在不久
的将来成为一位伟大的球员。”正如
努恩斯所说，&((.年对于丁俊晖只
是个开始，他在 &((.—&((*年连夺

三冠，开启了中国斯诺克狂潮。“我
觉得丁是一个开始，之后许多年轻
人加入并且刻苦训练，现在已经有
越来越多的中国球员，他们越打越
好。”

两年前丁俊晖和傅家俊在温布

利决赛相遇!英国媒体就曾撰文称#

$英国对于斯诺克的统治也许会被

中国军团终结! 斯诺克或许会成为

第二个乒乓球%&当时还有人认为该
文是杞人忧天，不过丁俊晖、傅家

俊、梁文博的强势，肖国栋的崛起，
以及吕昊天为代表的 %.后小将逞
威 /中国 %. 后多次赢得世青赛冠
军0，似乎预示着这一天即将来到。

&($&年和 &($'年俨然成为中
国军团的丰收之年，曹宇鹏在世界
锦标赛成为赛事史上首位 %(后十
六强，吕昊天则打破了奥沙利文最
年轻排名赛八强的纪录。更早成名
的肖国栋则在 &($'年收获 12!总
决赛八强和上海大师赛亚军，成为
丁俊晖、梁文博之后第三位世界排
名进入前 '&的内地球手，与丁俊晖
的排名赛决赛会师更是实现了几代
中国台球人的夙愿。越来越多新面
孔走进公众的视野，不仅将使得中
国的斯诺克球员队伍更加均衡和规
范，也对新一代的后备球手们有着
潜移默化的巨大激励作用。
张小宁坦言，举办一系列的国

际赛事对年轻选手的成长很有好
处：“在家门口就能早早参与国际赛
事，对于他们面对外国优秀选手的
心态训练极有帮助。从小就习惯高
水平的比赛，也让年轻球员能更快
速成长。”想象一下，若干年后，当如
今 3(后一代球员步入不惑时，如今
这些中国的小将们正值当打之年，
那时的他们将会绽放出怎样的光
彩？让我们拭目以待。
本报记者 厉苒苒 实习生 葛敏

! ! ! ! &($' 年欧洲男篮锦标赛大幕
刚落，参加 &($)年西班牙男篮世界
杯的球队已经确定 &(支，目前仅剩
)个外卡名额待定。昨天一家外国
媒体突然发布消息，称中国和巴西
将获得其中两张外卡。记者昨天致
电中国男篮领队张雄，他表示篮协
目前还未考虑申请外卡的事：“这事
还要等国际篮联那边的消息，包括
如何申请、外卡费用等细节还未确
定，所以我们还未研究此事。”
昨天爆出“中国将获外卡”消息

的，是欧洲的篮球专业媒体《456,!
7,,89》。《456,7,,89》透露，目前至少
有 %支球队在争夺外卡名额，但“如

果中国和巴西没能获得外卡，那将
是非常令人震惊的事实，这两个国
家有着最大的篮球市场”。这种说法
昨天也得到 98,6:;<=,><?:的站长卡
尔基亚证实，他在推特里透露：“我
获悉中国 $((@会得到世界杯外
卡，巴西有 3(@的希望。”
其实早在中国男篮从亚锦赛上

铩羽而归时，外界就猜测中国将稳
获世界杯外卡，只是是否有必要申
请外卡参赛，成了各方热议的焦点。
众所周知，申请外卡的球队需要支
付 .(万欧元作为注册费，一些网友
对中国男篮的参赛前景表示担忧!

认为$去了也是惨败垫底&!申请外

卡纯属$花钱求虐&!还不如把钱省

下来!投在后备人才培养中更实在%

不过也有一些网友支持中国男
篮申请外卡! 认为中国男篮不能因

为怕输' 丢面子就不敢去!(平常要

请这些高水平的球队来比赛并不是

一件容易的事!能去还是去的好% &

要不要花钱参赛？这是个问题，
不过有一点网友意见非常一致：如
果真的要买卡参赛，就要大胆起用
新人，锻炼队伍。伦敦奥运会因为想
赢怕输而未派新人，其弊端已经在
亚锦赛暴露无遗，中国男篮到了洗
牌重建的时候了。

本报记者 李元春

! ! ! !央视五套今天 !&时将播放

亚冠半决赛首回合首尔 '(与德

黑兰独立比赛录像%
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斯诺克进入“中国时间”？
———从丁俊晖肖国栋包揽上海大师赛冠亚军谈起
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有消息称中国男篮买外卡去世界杯———

惨败垫底不可怕
起用新人是关键
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